

私の半生

全日本柔道連盟顧問審判員
会津若松柔道会顧問

伊藤

剛 ①

●私の生き立ち
私は関東大震災の翌年の大正十三(一九一四)年、河沼郡若富村五ノ併中島乙三九一(中新田)で、農業を営んでいた父徳重の五人兄弟の四男として生まれた。男子の末っ子として甘え、五歳まで母の乳を欲しがったのに、六つ違ひの妹に奪われた。祖母は「女子が生まれた」と、うれしさで村中に触れ回ったが、私は寂しかった。

父はきちょうめんに独学する努力家で、祖父の「百姓には学問は要らない」との言葉に敢然と勉学し、明治四十一(一九〇七)した乃木希典大将夫妻の殉死は

年、郡山まで往復百四十キロを歩いて教員試験を受け、見事合格した。当時は汽車が開通していないが、猛反対の祖父は旅費も与えなかつた。父は帰路に疲れ果てて猪苗代湖畔で休んだが、空腹を満たした代田饅頭(まんじゅう)の味は忘れられなかつた。という。

父の初任は一本松小学校だつた。祖父は農家が優先と再三、父を説得した。確かに田畠三絆

式暴落

を発した世界経済恐慌やスペインの内乱の中、米英

日の軍縮会議で戦艦比率五・五

・三と押し切られた。一方、浜

の程を垣間見ることができた。

が、そこには士官学校への願望

が、そこには士官学校への願望